

BAB V

Kesimpulan dan Saran

5.1. Kesimpulan

Melalui hasil analisis yang telah dilakukan pada penelitian ini didapatkan kesimpulan bahwa meskipun media sosial Reddit sudah diblokir oleh pemerintah Indonesia, tetapi di media sosial ini terdapat komunitas Indonesia yang cukup besar, yaitu komunitas atau subreddit *r/indonesia*. Bergabungnya pengguna Reddit yang berasal dari Indonesia ke dalam komunitas *r/indonesia* didasari oleh 2 faktor, yaitu terdapat informasi yang beragam seputar Indonesia dan diskusi yang menarik.

Perilaku pengguna media sosial Reddit pada komunitas *r/indonesia* terbagi menjadi tiga kategori, yaitu berdiskusi, mengunggah postingan, dan *lurking* atau yang lebih dikenal dengan istilah *silent reading*. Pada komunitas *r/indonesia*, diskusi tentang hal-hal yang sedang viral di Indonesia bagi beberapa informan dirasa lebih berbobot jika dibandingkan dengan media sosial lain. Alasan dibalik kegiatan mengunggah postingan yaitu untuk menciptakan ruang diskusi, melihat opini terhadap suatu isu, dan untuk mendapatkan jawaban dari permasalahan yang dialami. Kegiatan *lurking* atau *silent reading* disebabkan oleh rendahnya *knowledge self-efficacy*, sehingga orang yang merasa tidak memiliki kapasitas yang cukup enggan untuk berkomentar dan memilih untuk menjadi *lurker* atau *silent reader*.

Pengguna dari media sosial Reddit cenderung untuk tidak menggunakan identitas asli atau anonim. Anonimitas dapat menyebabkan timbulnya *disinhibition effect*, akibat dari adanya efek ini adalah kecenderungan untuk lebih bebas dalam

berperilaku pada sebuah media daring. Contohnya adalah kecenderungan untuk bebas dalam berpendapat atau beropini karena identitas mereka tidak diketahui.

5.2. Saran

Saran yang bisa diberikan oleh peneliti untuk penelitian-penelitian selanjutnya adalah untuk mengeksplorasi media sosial Reddit lebih dalam lagi, karena media sosial ini masih jarang dibahas atau dijadikan topik penelitian. Masih banyak hal-hal menarik yang dapat dijadikan sebuah topik penelitian, khususnya pada komunitas r/indonesia. Contohnya adalah pembahasan tentang politik karena tema politik merupakan tema yang sangat populer di komunitas r/indonesia. selain itu juga dapat mengangkat tema perbedaan antara media sosial Reddit dengan media sosial lainnya yang populer di Indonesia seperti Twitter, Instagram, Facebook, Tiktok, dan lain-lain. Penelitian selanjutnya juga dapat membahas *digital activism* yang dilakukan pada komunitas r/indonesia. salah satunya adalah demonstrasi yang dilakukan oleh moderator Reddit secara global yang memutuskan untuk menutup sementara komunitas atau *subreddit* sebagai bentuk protes terhadap kebijakan baru Reddit yang semula API Reddit gratis menjadi berbayar.